

Acusan presión para el cierre del basurero

De acuerdo con Medio Ambiente local, el gobierno federal ha apremiado a la justicia para revocar el permiso de operación del tiradero

POR CINTYA CONTRERAS

cintya.contreras@nuevoexcelsior.com.mx

La Secretaría de Medio Ambiente del DF acusó al gobierno federal de presionar al Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa para que revoque el amparo que permitirá la operación del Bordo Poniente por once meses más.

Al cumplirse hoy el plazo para que el relleno sanitario Bordo Poniente sea clausurado de manera oficial, aunado a los llamados y señalamientos de la **Semarnat** y el gobierno del Estado de México para que cumplan con la disposición, el GDF fijó su postura en la que argumentó el daño económico y ambiental que implica el cierre en este momento.

“Si esta suspensión se revoca, realmente quedamos en manos de las empresas que están operando los rellenos sanitarios en el Estado de México con un costo altísimo que impediría una solución moderna para la gestión de residuos”, sostuvo la secretaria Martha Delgado.

Explicó que la clausura del Bordo Poniente obligaría al GDF a pagar por la disposición de residuos en rellenos particulares del Estado de México que, además de duplicar los costos, los forzaría a cancelar antes de tiempo su periodo de vida.

En conferencia, reconoció que la vida útil del relleno sanitario ha llegado a su fin, pero, según estudios realizados por especialistas

en la materia, no existe una razón técnica para realizar el cierre.

“Cerrar el Bordo no es la mejor solución y esto, incluso, nos pondría en una situación de crisis y no vamos a cejar en la búsqueda de acuerdos que privilegien el interés público, de los ciudadanos y el balance de impactos ambientales”, indicó Delgado.

Aseguró que las fallas, que calificó de menores, que existen en el Bordo pueden atenderse con los recursos disponibles, pero invertir los mil millones de pesos que costaría el cierre en estos momentos, sería incosteable y perjudicaría los proyectos de larga duración que planean.

Explicó que el GDF pretende actuar con una visión de largo plazo “no inmediatista”, por lo que pidió únicamente un poco más de tiempo, que no excede al año, para poder implementar una solución de vanguardia y construir una gestión moderna de residuos en la capital de la República que es la sede de los poderes federales.

Incluso, propuso que el aprovechamiento del biogás que emana del relleno sanitario puede generar recursos, mediante la venta de bonos de carbono, que se inviertan en las tareas para un cierre correcto y sin implicaciones a futuro.

UN VISTAZO

En 2003, el titular de la Semarnat, Víctor Lichtenberg, afirmó que el Bordo Poniente terminaría su vida útil en 2004.

Ese mismo año, la autoridad federal notificó que estaban negociando extender la vida del tiradero.

En 2004 se anunció que podrían aguardar a que el gobierno local encontrara un sitio para disponer de las 12 mil toneladas diarias de desechos que se generan.

El plazo fijado por el gobierno federal vence hoy, pero el GDF tramitó un amparo que le concede 11 meses de gracia.



Página 1 de 1

\$ 9921.37

Tam: 233 cm²

ABOCANEGRÁ